

NO OBSTANTE, NO HUBO PROBLEMAS GRAVES

Prolongado corte de energía dejó sin luz a 578.878 clientes en la Región del Maule

TALCA. En muchas oficinas y reparticiones públicas muchos se miraban las caras y no sabían qué hacer. Un corte de energía eléctrica a nivel país paralizó los labores de todos a las 15:16 horas del martes.

Por eso, pasadas las 17:00 horas, la mayoría de los trabajadores maulinos comenzó a retornar a sus casas.

En Talca, mientras Radio Paloma transmitía y sus auditores salían al aire desde distintas comunas de la provincia informando qué pasaba, en Curicó era VLN Radio la que se mantenía al aire narrando lo que estaba pasando en la puerta norte.

En Constitución, los pocos bañistas que estaban en la playa levantaban sus toallas y también emprendían regreso a sus hoteles o residenciales.

En Iloca y Curanipe se repetía la escena.

Los semáforos no funcionaban y lo destacable fue el respeto que hubo entre los conductores maulinos, porque no se produjeron graves accidentes de tránsito.

En los servicios de salud, especialmente los hospitales las atenciones se mantenían, pero muchos pacientes que tenían horas médicas no concurría porque no había cómo llegar, ya que las calles se comenzaron a despoblar.

La locomoción colectiva disminuyó considerablemente, después de que a través de redes

- En Talca, el suministro llegó a las 22:30 horas en el barrio oriente y solo después de las 23:15 horas la capital maulina completa tenía luz.

- En Curicó, la energía se repuso a las 21:32 horas. Pero en algunos sectores, esto ocurrió pasada la medianoche.

POR JUAN IGNACIO ORTIZ REYES / FOTO EDUARDO CORVALÁN

sociales se comenzara a informar de la real cuantía del corte y cuánto podría tardar la reposición.

UN MILLÓN DE PERSONAS

Según cifras oficiales del Ministerio de Energía, en el Maule fueron 578.878 los clientes afectados, es decir más de un millón de personas.

Los supermercados y almacenes de barrio se cerraron por completo pasadas las 19:00 horas y ya comenzaba la intranquilidad, porque computadoras y celulares se quedaban sin carga. Ahí, todos nos dimos cuenta de que la electricidad es el pilar invisible que sostiene la vida moderna.

Un corte de luz deja a todos paralizados. Incluso los fanáti-

cos de los juegos en línea -especialmente niños y adolescentes- salen de sus piezas y se miran a las caras con los adultos. En la mayoría de los hogares ocurrió eso.

Las informaciones oficiales hablaban de una falla en la Línea de Transmisión Eléctrica Nueva Maitencillo-Nueva Pan de Azúcar, en Vallenar y Coquimbo, en el Norte Chico y la emergencia se extendía desde Arica hasta Los Lagos, es decir el Maule no tenía ninguna salvación, estábamos en medio de la oscuridad que ya comenzaba a caer con la romántica puesta de sol que se veía en Llico.

Pasadas las 19:30 horas el Gobierno anunciaba Estado de Excepción Constitucional por Catástrofe, lo que implicaba un



Pasadas las 17:00 horas del martes, este era el panorama en la calle 1 Sur con 11 Oriente, en Talca. Semáforos sin energía eléctrica y automovilistas y ciclistas que comenzaban el retorno a sus hogares.

toque de queda entre las 22:00 horas y las 6 de la madrugada de ayer.

De ahí en adelante las calles del Maule se despoblaron. No se veía a nadie.

Y de ahí, solo esperar.

REPOSICIÓN

Curicó fue la primera capital provincial en recibir el suministro. Eran las 21:32 horas, pero la luz comenzó a llegar de a poco.

Vécinos del sector oriente reclamaban que aún no les llegaba el suministro.

En Talca la reposición fue pasadas las 22:30 horas y muchos

incluso celebraban con gritos.

Y como la energía iba de norte a sur, fueron las provincias de Linares y Cauquenes las últimas en recibir el vital suministro. Las que más tardaron fueron las comunas rurales.

Así pasada la medianoche se cerraba una larga jornada con el corte de suministro eléctrico más prolongado de los últimos 15 años.

VOZ DEL GOBIERNO

La seremi de Energía del Maule, Erika Ubilla, aseguró ayer que a nivel regional el 99,4% de los hogares tienen repuesto el suministro de energía eléctrica.

“Nos queda un foco importante en la comuna de Longaví, donde producto de un robo de un cable conductor provocó un incendio que tiene a más de 2.300 familias aún sin energía eléctrica. Se están realizando todos los trabajos para hacer la reposición lo antes posible”.

La autoridad calificó la demora en reponer el suministro como “inaceptable” y por ello aseguró que se están realizando las investigaciones correspondientes. La seremi de Energía no informó de graves problemáticas en la población ni dificultades con pacientes electrodependientes del Maule.